



Communiqué

Objectif canopée : 5^e saison de plantation

Pour la 5^e année consécutive, les parcs, rues et avenues de la ville vont accueillir de nouveaux arbres et voir naître plusieurs bosquets et massifs boisés, comptant des nouvelles essences cultivées localement et adaptées au réchauffement climatique. L'Objectif canopée continue son déploiement, tout en participant au Plan biodiversité et aux requalifications de l'espace public.

+ 50% par rapport à l'Objectif canopée fixé !

Depuis son début en automne 2021, l'Objectif canopée métamorphose les parcs, rues et avenues de Lausanne de plantations massives d'arbres, afin d'atteindre 30% de couverture foliaire en 2040. « Cet objectif représente l'équivalent de 1'300 arbres de couronne de 10m de diamètre à ajouter chaque année. Depuis 2021, 8'174 arbres ont planté leurs racines en ville, et grandissent pour déployer leur ombre et leur fraîcheur, soit plus de 50% au-dessus de l'objectif annoncé. Cet effort se poursuit dès cet automne avec 1'055 nouveaux arbres majeurs (dont 299 arbres sur le domaine public), et 10'000 m² de micro-massifs boisés représentant 10'000 plantes » se réjouit Natacha Litzistorf, directrice du Logement, de l'environnement et de l'architecture.

Des cèdres sous haute protection

Les cèdres sont contrôlés visuellement, de façon systématique, annuellement. Si nécessaire, des examens complémentaires à l'aide d'instruments tels que tomographes, résistographes ou tests de traction sont réalisés. De manière générale, un soin particulier est porté aux cèdres du territoire communal pour leur assurer une longue vie malgré les chocs climatiques actuels (sécheresses, pluies intenses). Outre ces mesures, des tailles d'allègement sont effectuées pour réduire le risque de rupture de branche en cas de neige.

Néanmoins, à la suite de la chute de deux cèdres majestueux sur domaine privé, des contrôles accrus ont été mis en œuvre sur les cèdres en gestion publique de plus de 3 mètres de circonférence, en plus des contrôles réguliers et rigoureux effectués d'office. Ces investigations supplémentaires n'ont pas révélé de fragilité.

Moins d'abattages, plus de résilience face aux changements climatiques

L'automne et l'hiver sont des saisons propices aux interventions de sécurisation sur les arbres fragilisés par les intempéries, les conditions climatiques ou le dépérissement naturel. Après un été 2024 chaud mais plus humide que les précédents, le patrimoine arboré a globalement mieux résisté. Cela se traduit par une baisse significative du nombre d'abattages : 283 prévus en 2025, contre 560 en 2024. Cependant, certaines essences plus sensibles aux effets du changement climatique — comme le charme, le bouleau ou le hêtre — continuent de décliner. Ces arbres très affaiblis ou secs, pouvant représenter un danger, seront prochainement abattus et remplacés par des essences résistantes au réchauffement climatique. La majorité de ces arbres sont fournis par des pépinières locales, ou proviennent de l'Établissement horticole de la Ville.

La Municipalité de Lausanne

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Natacha Litzistorf, conseillère municipale, Direction logement, environnement et architecture, +41 79 647 99 85**

Lausanne, le 9 octobre 2025